



Informe Semanal 278

17 de agosto de 2007

Sumario

- [La Federación Agraria Argentina celebró su 95º aniversario](#)
- [Buzzi junto a arrendatarios cordobeses protestan en Peaje Molinari](#)
- [Se prevén intensas actividades de la FAA en Chaco](#)
- [Buzzi estuvo en la Filial de Arequito](#)
- [Santa Fe: se reunió la Comisión Provincial de Emergencia Agropecuaria](#)
- [Se recordó a Echaquibel en un nuevo aniversario de su fallecimiento](#)
- [Se recordó a Mariano Echaquibel, en un nuevo aniversario de su muerte](#)
- [Orsolini y Barchetta en la reunión de la filial federada de Wheelright](#)
- [Buenos Aires conformará la Mesa de Uso Sustentable del Suelo y el Agua](#)
- [25 de mayo: reunión informativa de maíz FAUBA y servicios de la FAA](#)
- [Distrito VIII: se realizó una charla sobre seguridad rural en Agustoni](#)
- [Actividades de la Juventud Federada](#)
- [Mujeres Federadas trabajan por la salud de la familia rural](#)
- [Se firmó el Acta de Integración de la Comisión Tripartita](#)
- [El RENATRE certificará competencias laborales en el sector rural](#)

Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:

www.diariolatierra.com.ar

Bienvenida!

Radio FM 105.1 de Casbas, Buenos Aires

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • **Alcorta** FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • **Arroyo Seco** FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • **Bouquet** Radio Horizonte • **Carlos Pellegrini** Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • **Chabás** FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • **Empalme Villa Constitución** FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • **Landeta** FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • **María Susana** Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • **Reconquista** FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • **Rosario** FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Alborno Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Sastre** FM Guía 104.9 • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañás** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • **9 de Julio** FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • **25 de Mayo** FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolivar** FM Espacio • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • **Chivilcoy** LT 32

Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miér y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Juev y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saéñz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Meler. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

Un largo camino de lucha por los chacareros del país **Federación Agraria Argentina celebró su 95º aniversario**

El 15 de agosto, la FAA celebró los 95 años de su fundación, ocurrida en 1912 luego del Grito de Alcorta.

En horas del mediodía se compartió un almuerzo con los amigos del Complejo Federado integrado por Agricultores Federados Argentinos; CAFER, Cooperativa Colonizadora Argentina, Federada Salud, Fundación FAA, Fundación Fortalecer y La Federación Sociedad Cooperativa.

El presidente de la entidad, Eduardo Buzzi, invitó a brindar "porque hoy, en cada rincón del país, en miles de pueblos y parajes rurales, existen productores con la misma decisión que tuvieron aquellos gringos que en 1912 organizaron una histórica huelga de arrendatarios, que daría nacimiento a la Federación Agraria. Para los que hemos elegido representar esa historia, y hacernos cargo del presente y el futuro de la entidad, estos 95 años trabajando por un país más justo son una verdadera invitación a seguir en la pelea".

En la oportunidad se homenajeó por su compromiso y entrega a la actual secretaria del Consejo Directivo Central, Blanca Formía, que hace 58 años trabaja en la FAA, y a Miguel Ángel Sosa, quien se desempeñó durante 38 años como encargado del área de prensa de la institución, y fue el director del periódico La Tierra hasta julio de 2006. Además, se conmemoró un nuevo aniversario del fallecimiento del secretario gremial Mariano Echaguibel a través de la proyección de un video recordatorio.

Asimismo, se presentó la película realizada por el Departamento de Comunicación de la FAA y Albatros Producciones, que muestra los testimonios e historias de vida de los productores de diferentes regiones del país y la movilización protagonizada por miles de chacareros en el marco de la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y los Pueblos del Interior que la entidad organizó desde el 25 al 28 de junio pasado.

Por la noche, todos los trabajadores y directivos de la institución compartieron una alegre fiesta de cumpleaños.

Saludo de la COPROFAM desde Bolivia

La siguiente es la salutación enviada por la Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR a la FAA, en su aniversario:

En el 95º Aniversario de la fundación de vuestra Federación Agraria Argentina, queremos enviarles nuestro saludo fraterno y reconocimiento, por todos estos años al servicio de los productores familiares y campesinos, en el marco de sus reivindicaciones históricas.

Auguramos seguir sumando fuerzas, trabajando hombro a hombro por la reivindicación de los derechos de nuestros pueblos hermanos en América del Sur, compartiendo ámbitos de lucha, de construcción, de propuestas y por qué no, de amistad, como lo venimos haciendo en COPROFAM, en la REAF.

Los acompañamos, en esta ocasión, y como siempre, en la lucha por la Agricultura Familiar, base del desarrollo rural, en nombre de la COPROFAM les enviamos el más caluroso saludo, desde La Paz,

Bolivia, donde nos encontramos para apoyar un nuevo logro: la instalación de la Sección Nacional de la REAF.

Alberto Broch, CONTAG, Brasil; Rigoberto Turra Paredes, MUCECH, Chile; Zacarías Calatayud, CIOEC, Bolivia.

Intimaciones de desalojo en Córdoba

Buzzi junto a arrendatarios de la FAA protestan en Peaje Molinari

Hoy, viernes 17 de agosto el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, estuvo en Peaje Molinari, Córdoba, junto a numerosos productores reclamando por la situación de los arrendatarios de Pampa de Olaen. La manifestación se realizó a las 13 hs en el puesto ubicado a la vera de la ruta 38.

La asamblea protesta por la situación de una treintena productores que han sido intimidados a abandonar las tierras que durante años ocuparon y trabajaron. Cabe señalar, que la FAA solicita desde hace dos años que las autoridades provinciales den una solución al respecto.

Asimismo, por la mañana se realizó una conferencia de prensa en la ciudad de Córdoba de la que participaron Eduardo Buzzi y el titular del Consejo Delegado Regional Córdoba, Agustín Pizzichini.

En la oportunidad, el presidente de la FAA señaló: “El gobernador (José Manuel de la Sota) inaugura muestras como Agroactiva pero no le resuelve el problema a los productores de la Pampa de Olaen, a pesar de que está en su facultad solucionarlo. Nunca nos concedió una entrevista a pesar de los múltiples pedidos, inclusive realizados personalmente donde en el marco de un evento se compromete a recibirnos pero la reunión nunca llega. Hay una tremenda contradicción del gobernador, quien expresa por un lado las virtudes de la política agropecuaria cordobesa y por otra se preocupa solo de fomentar los grandes pools de siembra”.

Por su parte, Pizzichini agregó que “para de la Sota 33 productores no es nada pero debe tener en cuenta que se trata de familias que van a quedar en la calle”.

Los dirigentes también brindaron detalles sobre la situación de pequeños productores del cinturón verde local, quienes denuncian ser perseguidos y discriminados por las autoridades del Mercado de Abasto cordobés.

Según revelaron los agricultores que venden en el Mercado, están sufriendo suspensiones intempestivas y permanentes, que apuntan a favorecer el trabajo de los grandes empresarios del sector.

Los motivos del reclamo son:

POR QUÉ MANIFESTAMOS

PORQUE: El Gobierno Provincial ha creado incertidumbre en los 33 productores agropecuarios y sus familias, arrendatarios en la Pampa de Olaen, propiedad de la Fundación San Roque.

PORQUE: Es el gobierno el que tiene el patronato de la Fundación San Roque, quien por un pliego licitatorio imposible de interpretar y hallarse desalojarían a las 33 familias que arriendan y que viven en la Pampa.

PORQUE: No se atienden los preceptos de la ley nacional 13.246, que posibilitó una transformación agraria en el país, tampoco la ley provincial de colonización y reordenamiento agrario, ni la reciente ley dictada por el actual gobierno de saneamiento de títulos, todas ellas que garantizan el afianzamiento del productor rural en la tierras que arriendan y trabajan.

PORQUE: Hemos venido pagando ordenada y puntualmente los arrendamientos determinados oportunamente bajo un concienzudo examen hecho por la UNC.

PORQUE: De tiempo inmemorial venimos arrendando los campos de al Fundación pagando puntualmente su justo precio, cuidando y mejorando el patrimonio de la Fundación San Roque.

PORQUE: La Fundación estaba bajo la tutela o dirección, hoy, del Vicegobernador de la Provincia, el Fiscal de Estado Jorge Eduardo Córdoba, el Diputado Nacional Carlos Caserio y la Señora Olga Riutort, al presente sin saberse el por qué de esta intervenida.

PORQUE: El interventor Marcelo Martínez, no nos recibe por ende no atiende a los productores arrendatarios ni a la Federación Agraria Argentina.

PORQUE: Tampoco el Gobernador De la Sota, recibe a los productores, no constituye una mesa de diálogo, ni ha recibido a la Dirección Central de la FAA, que en reiteradas oportunidades le ha solicitado audiencia a esos efectos.

PORQUE: La sibilina convocatoria licitatoria margina indiscriminadamente a los actuales arrendatarios, muchos de ellos y sus descendientes nacidos en La Pampa.

PORQUE: No se respetan las leyes que aseguran al genuino productor la tenencia de la tierra que trabaja.

PORQUE: No se atiende nuestra oferta de reconducción de los contratos y sea la UNC, el INTA y el Colegio de Ingenieros Agrónomos, quienes determinen los nuevos valores de arriendo si así correspondieren ajustarse.

PORQUE: Esta es una primera manifestación, pero aquí volveremos tantas veces como sea necesario, mientras que de los predios no nos iremos, sería elemental que el Gobierno ordenara una mesa de diálogo para concretar y allanar esta situación para lo que estamos dispuestos a ello.

PORQUE: Trabajar la tierra es nuestro saber y nuestro medio de vida.

Estarán Buzzi, Orsolini y Motta

Se prevén intensas actividades de la FAA en el Chaco

El presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, participará de importantes actividades en el Chaco, los próximos martes 21 y miércoles 22 de agosto. Estará allí junto a Pablo Orsolini, vicepresidente 1º de la entidad, y Esteban Motta, Secretario de la Juventud federada. Durante los dos días habrá una serie de reuniones con productores, y además se lanzará en esa provincia la iniciativa para convocar en los próximos meses a una Constituyente Social, en la que coincidirán la Federación Agraria, CTA, MTL, y otras organizaciones sociales.

El miércoles 22, desde las 9 de la mañana, se reunirá la Mesa Provincial de Agricultura Familiar en el hotel Gualok, de la localidad de Sáenz Peña. Habrá representantes de varias organizaciones de productores del Chaco. Luego, Buzzi, Orsolini y Motta presidirán en el mismo lugar la reunión del Concejo Delegado Regional del Distrito 1 de la FAA.

El mismo día, aunque por la tarde, se realizará un gran plenario del Movimiento por la Constituyente Social. Contará con la presencia de las máximas autoridades de la Federación Agraria Argentina, representantes y delegados de organizaciones sociales de la región, y el dirigente nacional de CTA, Víctor De Gennaro. La reunión se realizará en la facultad de Agroindustria, de Sáenz Peña.

Distrito VI

Buzzi estuvo en la Filial de Arequito

El jueves 9 de agosto el presidente de la Federación Agraria Argentina, Eduardo Buzzi, visitó la localidad de Arequito para participar de una reunión con la Comisión Directiva de la filial.

El dirigente hizo una amplia exposición sobre la actualidad política del país en general, y las gestiones que viene realizando la entidad en los problemas que afectan al sector agropecuario en particular.

Buzzi marcó los puntos que diferencian claramente a la FAA de otras entidades, fundamentalmente de la Sociedad Rural Argentina, en la forma de pensar las soluciones y de encarar las acciones tendientes a mejorar la situación de los productores.

Durante el encuentro, el presidente federado relató la experiencia de su visita a Jujuy, lugar donde tuvo la oportunidad de compartir, analizar y hacerse eco de la difícil y particular realidad que padecen los pequeños productores de esa provincia.

Finalizando la jornada, se produjo un interesante debate acerca los temas desarrollados, y se disfrutó de una cena donde los anfitriones ofrecieron un exquisito cordero asado.

Informe: Daniel Bodo

FAA solicitó medidas por la sequía en el oeste de la provincia

Santa Fe: se reunió la Comisión Provincial de Emergencia Agropecuaria

El miércoles 15 de agosto se reunió en Santa Fe la Comisión de Emergencia Agropecuaria, para analizar la dramática situación que viven los productores y pobladores en los departamentos de San Cristóbal, Vera y Obligado, al oeste de la provincia. Participaron del encuentro el secretario de Agricultura de Santa Fe, Daniel Costamagna y el funcionario de la cartera, Modesto Malvasio, y dirigentes de FAA, CRA, Coninagro y Federación de Centros Tamberos.

La audiencia se realizó en la sede del Ministerio de la Producción santafesino, y la Federación Agraria estuvo representada allí por Víctor Hugo Steeman, recientemente electo como director titular de la entidad, Luis Hackdyzuck, secretario de la filial El Nochero, y el delegado del Distrito 12 de FAA, Alejandro Krumm.

“Se declaró el estado de emergencia para los tres departamentos, pero el balance no es el mejor. Porque llevamos a los funcionarios un reclamo urgente, y volvimos apenas con un puñado de promesas”, sostuvo Krumm, quien reveló que en varias localidades del oeste santafesino afectadas por la sequía, el último registro de lluvia importante data de enero de este año, cuando llovieron unos 200 milímetros. “La pérdida de humedad en los suelos y la marcada disminución en los forrajes se viene haciendo evidente hace varios años, pero en los últimos meses la crisis se profundizó y ya está afectando seriamente a la población”, denunció Víctor Hugo Steeman.

Por esto, se pidieron medidas para garantizar forrajes y agua, para el ganado y para el consumo humano. En este último tiempo, la organización Cáritas envió 30 mil litros de agua mineral a modo de donación, pero esto no alcanzó ni siquiera para paliar la emergencia. “Que se haya llegado al extremo de acudir a Cáritas, se pone en evidencia la impotencia del Estado para resolver este problema. Los funcionarios se mostraron conmovidos, pero no ofrecieron ninguna solución concreta. Por eso lo que pedimos nosotros fue que se gestione el envío de un tren completo con vagones cisterna, para abastecer a la población, y comenzar la construcción de un acueducto para llevar agua desde el río Paraná al oeste de la provincia, que sería lo único que podría solucionar este tema en el largo plazo”, resumió Alejandro Krumm.

Por último, la FAA también solicitó a la Secretaría de Agricultura de Santa Fe que se duplique el monto de asistencia a los productores ganaderos de los departamentos Vera, Obligado y San Cristóbal que estén tramitando una compensación para cría o mecanismos de ayuda para incrementar plantales.

En Maciel, con presencia de Eduardo Buzzi

Se recordó a Echaguibel en un nuevo aniversario de su muerte

En Maciel, como cada año, se recordó el 15 de agosto un nuevo aniversario de la trágica muerte de Mariano Echaguibel, secretario gremial de la Federación Agraria que falleciera en un accidente automovilístico mientras se realizaba una protesta de productores contra el modelo neoliberal.

En esta oportunidad, se realizó una misa en la parroquia local, y luego Eduardo Buzzi, presidente de FAA, depositó una ofrenda floral en memoria de Echaguibel en el cementerio local.

Más tarde, se organizó un acto homenaje en la planta de silos de Agricultores Federados Argentinos. Allí, Buzzi entregó a los familiares de Echaguibel una placa recordatoria y un video documental realizado por la FAA para homenajear al dirigente, oriundo de Maciel.

Participaron Omar Barchetta y Pablo Orsolini

Reunión de productores en la filial FAA de Wheelright

El lunes 13 de agosto se realizó una reunión de productores en la localidad de Wheelright, en la provincia de Santa Fe. La misma fue organizada por la filial local de FAA, y acudieron el vicepresidente 1º de la entidad, Pablo Orsolini, el secretario gremial, Omar Barchetta, y el director titular, Dr. Abel Otaño.

La convocatoria fue presidida por el presidente de la filial Wheelright, Eduardo Sorazabal, y Mónica Polidoro, coordinadora de MFA. Durante el encuentro, se expusieron los proyectos de la entidad en materia de ganadería vacuna y porcina. “Hubo mucho interés en conocer las últimas novedades sobre la compensación para productores de cría bovina, y las perspectivas para la concreción del Plan Ganadero Integral elaborado por la comisión interna de FAA”, resumió Pablo Orsolini tras la reunión.

Omar Barchetta, secretario gremial de la entidad, explicó a los productores de Wheelright la reciente visita de la conducción de FAA al Congreso de la Nación. “Les solicitamos a los diputados que avancen en la discusión de varios proyectos de ley presentados por la entidad, que permitirían mejorar la situación de los pequeños y medianos productores, pero que no han sido tratados por los legisladores”, explicó Barchetta. Por último, Abel Otaño detalló las últimas iniciativas de la Comisión de Producción y Comercialización Porcina de la FAA.

Buenos Aires

Se conformará la Mesa de Concertación de Uso Sustentable del Suelo y Agua de la provincia

El 8 de agosto, el director federado Guillermo Giannasi, asistió a una reunión en el Ministerio de Asuntos Agrarios de la Provincia de Buenos Aires, donde se informó de la decisión del Gobierno provincial de conformar una Mesa de Concertación de Uso Sustentable del Suelo y Agua en jurisdicción del MAA.

El encuentro fue coordinado por el Subsecretario de Agricultura y Ganadería del Ministerio, Ing. Pablo Urdapilleta y participaron representantes de CARBAP; CONINAGRO; SRA; FAA; Secretaría de Política Ambiental; INTA; Autoridad del Agua; Banco de la Provincia de Buenos Aires y Dirección General de Cultura y Educación.

El Ing. Urdapilleta manifestó que la constitución de la Mesa era una decisión política del Gobierno de la Provincia y que querían conformarla ya que existen temores fundados en que las nuevas autoridades que asuman en diciembre próximo (todo indica que serán vinculadas al candidato Scioli) impulsen un "modelo agropecuario agresivo y de alta productividad".

Asimismo, el funcionario indicó que está prácticamente aprobado el decreto que le dará impulso y que la misma estará destinada a generar desde el sector público, un ámbito de participación entre las distintas instituciones vinculadas al área, con el objetivo de debatir, analizar y consensuar físicos diversos de la problemática y sugerir medidas adecuadas para asegurar una eficaz protección del recurso suelo y agua.

Giannasi, señaló “que más allá de valorar la iniciativa, se debe previamente explicar profundamente el tema a nuestros representados para tener mandato sobre la forma de resolver esta grave problemática”. El directivo consideró “que por la estrecha vinculación existente se debería también establecer la forma de combatir la concentración y avance de los grupos de siembra que destruyen productores y pueblos, además de discutir e implementar un Programa de Desarrollo Rural que permita la inclusión de los pequeños y medianos productores”.

Filial 25 de Mayo

Reunión informativa sobre maíz FAUBA y servicios de la FAA

Organizada por la Filial 25 de Mayo, el 16 de agosto en el Auto Club de 25 de Mayo, se realizó una charla informativa sobre los nuevos híbridos de maíz y girasol desarrollados por la Facultad de Agronomía de la Universidad de Buenos Aires (FAUBA) en convenio con la Federación Agraria Argentina (FAA). Además, la FAA informó acerca de su servicio de venta de cartas de porte.

Por su parte, representantes del banco Credicoop, explicaron sus herramientas financieras para el sector agropecuario.

Para cerrar el encuentro se compartió una cena de camaradería.

Distrito VIII

Se realizó una charla sobre Seguridad Rural en Agustoni

El 10 de agosto, en el salón comunal de Agustoni se llevó a cabo una charla sobre Seguridad Rural organizada por la FAA en forma conjunta con la Unidad Regional II de la Policía de La Pampa. En la misma estuvieron presentes el comisario Juan C. Correa y el jefe de Unidad Departamental de Quemu, acompañados de dos efectivos del destacamento de la Policía Bonaerense de González Moreno. El evento contó con la interacción de las fuerzas por tratarse de una zona limítrofe interprovincial.

Un importante número de productores asistieron a la reunión donde plantearon sus inquietudes, problemas y vivencias.

Por su parte, el comisario Correa hizo hincapié en la importancia de mantenerse comunicados e informó sobre la frecuencia que el área Comunicaciones policial instala en los equipos particulares. De este modo, por medio de un código particular, se permite el acceso al Comando Radioeléctrico de la Policía.

Cabe destacar el gran interés manifestado por los productores, quienes propusieron realizar esta rueda de reuniones cada dos meses.

En la oportunidad, también se aprovechó para poner en conocimiento a los presentes sobre el plan de vacunación contra la Fiebre Hemorrágica Argentina.

Informe: Roberto Falco.

Actividades de la Juventud Federada

Quinto Encuentro de Formación para Dirigentes Juveniles Federados

Los días 9, 10 y 11 de agosto se llevó a cabo en la localidad de Funes, el 5º Encuentro de Formación para Dirigentes Juveniles de la entidad. Gracias al trabajo de facilitadores y dirigentes de FAA se desarrolló una intensa jornada en el camino de la capacitación para el accionar de la organización juvenil federada.

El jueves 9 estuvieron presentes el vicepresidente de FAA, Pablo Orsolini y el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi, para informar las actividades gremiales de FAA y debatir sobre diversas temáticas inherentes al sector.

Más tarde, el secretario de la Juventud, Esteban Motta, expuso la Propuesta del Plan Arraigo para la realidad actual.

Al día siguiente, entre mates y bizcochos, los coordinadores Néstor Fuentes y Héctor Fernández abordaron el tema Planificación, haciendo hincapié en la importancia del trabajo en equipo.

Al mismo tiempo, en el marco de este encuentro se realizó la reunión de la Comisión Coordinadora de Acción Juvenil, donde se efectuaron los informes regionales y se charló sobre la Jornada Nacional de Juventud previa al Congreso Anual de FAA.

Más tarde, Esteban Motta comunicó el trabajo multisectorial conjunto que se está llevando a cabo con las juventudes de HIJOS; CTA; FUA y FAA.

Por último, se hicieron presentes el Dr. Facundo Orqueira del Frigorífico Minguillón y Raúl Canaval de la Cooperativa Alimentaria San Pedro, quienes integraron el Panel de Empresas Recuperadas. Tras las experiencias compartidas, los jóvenes federados efectuaron sus consideraciones y preguntas, coincidiendo en un reconocimiento fraterno al esfuerzo, perseverancia, y lucha de los trabajadores y sus familias, que no se resignaron a perder su fuente de trabajo y de vida.

Durante el último día del encuentro, el historiador federado Miguel Catalá abordó el tema Historia Económico-Social del Campesinado y de FAA, que contó con un gran interés de los jóvenes presentes.

Jornada en Guamini

El 8 de agosto en la localidad de Guamini, provincia de Buenos Aires, el secretario de Juventud, Esteban Motta, junto a los coordinadores juveniles, Eliel Nabes y Marta Vidal participaron de las actividades organizadas en el Marco del Convenio con Municipios de la FAA.

La extensa jornada contó con la presencia de más de 70 jóvenes provenientes de los CEPTS de Tres Lomas, Casey y Madgala.

Durante el encuentro se abordaron las problemáticas que afectan a los jóvenes, y se analizó el rol de la juventud y su participación en la sociedad civil. El debate fue intenso, coincidiendo en los

diagnósticos de las situaciones, considerándose la posibilidad de capitalizar esta congruencia de ideas en la constitución de un Centro Juvenil Agrario.

Durante la visita, también se desarrolló una charla dictada por el Dr. Julio Miranda, experto en derecho agrario, quien expuso sobre la Ley de Contratos Agrarios, propuesta legislativa presentada por FAA.

Cabe destacar la activa participación que mostraron los jóvenes en los distintos talleres dictados.

De la coincidencia a la construcción

El 11 de agosto en la ciudad de Buenos Aires, en las instalaciones de la Central de los Trabajadores de la Argentina (CTA), se realizó un encuentro de jóvenes provenientes de la Federación Universitaria Argentina, CTA, HIJOS, y Federación Agraria Argentina.

La bienvenida de la reunión estuvo a cargo del vicepresidente 2º de la FAA, Ulises Forte, y Hugo Yazky, secretario general de la CTA.

Luego hizo uso de la palabra como referente juvenil, el Secretario de Juventud, Esteban Motta.

El objetivo del encuentro fue formar un espacio donde la juventud se consolide como protagonista de nuestro tiempo; tema surgido luego de analizar que estas cuatro organizaciones están atravesadas por problemáticas comunes, y por la búsqueda de un lugar en el cual se debata y se propongan políticas públicas orientada a los jóvenes.

A partir de un plenario general se continuó con el trabajo en comisiones en las que se abordaron como ejes temáticos: salud, educación, justicia, trabajo y recursos naturales y tierras.

Al cierre de la jornada se leyeron las conclusiones de las diferentes comisiones. Los asistentes coincidieron en la conexión en los planteos y la valorización del espacio de encuentro donde predomina la construcción y la mirada hacia un horizonte más promisorio, evitando las diferencias político-partidarias, y demostrando que es posible la unión para la acción cuando existe la voluntad y el compromiso de quienes militan por un país más justo y solidario, basado en la distribución de la riqueza.

Mujeres Federadas

Mujeres Federadas trabajan por la salud de la familia rural

El 9 de agosto, las Mujeres Federadas Argentinas reunidas en la Mesa Coordinadora Nacional enviaron una carta al Ministro de Salud de la Nación, Ginés González García cuyo texto reproducimos:

“...considerando la problemática de la Fiebre Hemorrágica Argentina y lo que ella representa para las familias agrarias y los pueblos de las cuatro provincias involucradas expuestas a este flagelo que tantas vidas cobrara y que luego de una aguerida lucha liderada por el Dr. Julio Maiztegui y el Dr. Barrera Oro y un equipo de colaboradores que supieron del sacrificio, la abnegación y la perseverancia se tuviera el éxito tan largamente anhelado con el resultado de la Candid 1, no podemos dejar de expresar lo siguiente:

Solicitamos encarecidamente al Sr. Ministro de Salud arbitre los medios necesarios para efectivizar el compromiso asumido por su persona relacionado al financiamiento de (350.000) trescientas cincuenta mil dosis de vacunas Candid 1, lo que llevaría tranquilidad a miles de familias agrarias que con su trabajo fecundo contribuyen al engrandecimiento de este nuestro bendito País y de todos los habitantes de cientos de pueblos diseminados en las provincias de Buenos Aires, Santa Fé, La Pampa y Córdoba.

Asimismo, teniendo en cuenta el rol del Estado en cuestión de Salud, y lo importante de la prevención, sugerimos a ese Ministerio bajo su responsabilidad (ya que contamos con un Instituto de Enfermedades Virales Humanas en la Ciudad de Pergamino, equipado con la última tecnología lo que lo hace un ejemplo de toda Sudamérica)) que se prevean los fondos necesarios para ser destinados a la investigación para la elaboración de las vacunas para la Influenza, el Dengue y el Mal de Hanta, ya que consideramos que no estamos utilizando las herramientas con la que contamos, tenemos profesionales idóneos y equipamiento adecuado, solo falta la decisión política.

Desde MUJERES FEDERADAS ARGENTINAS de la FAA, consideramos este tema de vital importancia, por lo cual solicitamos al Sr. Ministro contemple la posibilidad de concedernos una audiencia de ser posible a la mayor brevedad”.

Mujeres Federadas- Santa Fe

Se firmó el Acta de Integración de la Comisión Tripartita

El 16 de agosto se llevó a cabo en el Salón Blanco de la Casa de Gobierno de Santa Fe de la ciudad de Rosario, la firma del Acta de Integración de la “COMISION TRIPARTITA DE IGUALDAD DE TRATO Y OPORTUNIDADES ENTRE VARONES Y MUJERES EN EL MUNDO LABORAL” para la Región Centro-Sur provincial.

Rubricaron el Acta constitutiva el secretario de Trabajo de la provincia de Santa Fe, Dr. Alberto Gianneschi, y la presidenta de la CTIO a nivel nacional, Lic. Olga Martín de Hammar. Integraron la Comisión, además, las representantes del Consejo Nacional de Políticas Sociales a través del Programa “Juana Azurduy”, la Confederación General del Trabajo de la República Argentina Regional

Rosario, la Federación de Cámaras de Mujeres Pymes y Microemprendimientos y entidades vinculadas al mundo empresarial y productivo de Rosario y la región. En representación de la Federación Agraria Argentina refrendó el acuerdo la Coordinadora Nacional de Mujeres Federadas, Norma Susana Olego.

Plan Integral para la Promoción del Empleo

El RENATRE se convirtió en el ente certificador de competencias laborales del sector rural

Afianzando la relación entre el Estado Nacional y el Registro Nacional de Trabajadores y Empleadores Rurales, fortaleciendo el vínculo entre este organismo y el Ministerio de Trabajo Empleo y Seguridad Social (MTEySS), el 14 de agosto, se firmó entre estas dos instituciones **el Convenio Marco en el Plan Integral para la Promoción del Empleo**, en el que establecen los lineamientos generales para instituir la **certificación de competencias laborales en el sector**.

El Convenio fue firmado en la sede del Ministerio de Trabajo y asistieron el ministro de Trabajo de la Nación, Carlos Tomada; el presidente del RENATRE, Alfonso Máculus; los directores titulares Gerónimo Venegas, Guillermo Gianassi (director de la FAA), Abel Guerrieri; el gerente general, Alberto Brondo; todos los gerentes del organismo; el secretario de Empleo de la Nación, Enrique Deibe y los veintisiete delegados provinciales del país.

El Licenciado Enrique Deibe fue quien se dirigió en primer lugar a los presentes, destacando los avances que el Estado, a través del Ministerio de Trabajo, ha logrado en el sector rural: “Este Convenio constituye un paso más en lo que ya venimos haciendo para el sector. Son muchas las actividades que estamos llevando juntos pero aún hay mucho más para hacer”, señaló.

Posteriormente, Alfonso Máculus remarcó la importancia de quienes firman el Convenio: “Aquí estamos todos los que tenemos que estar, el Estado, el Gremio (UATRE), las cuatro entidades del campo y RENATRE”, observó.

Por último, ratificó en su discurso el compromiso asumido: “Vamos a poner todo nuestro empeño para llevar a cabo con profesionalismo, honestidad y capacidad todo lo que se está firmando hoy en este convenio”, expresó.

Por su parte, Gerónimo Venegas, titular de UATRE, remarcó cuan importante es este Convenio para los trabajadores rurales: “Esto es un reconocimiento para el trabajador rural. Cuando los capacitamos los dignificamos, les damos un certificado del Ministerio y del RENATRE”, sostuvo. Asimismo consideró que esta firma representa un avance y es esencial también para los empleadores, ya que podrán saber si los trabajadores están certificados en una u otra actividad, y también para el Estado. Luego de las firmas de Máculus y Tomada, el ministro felicitó al RENATRE y sus miembros: “Cuando hay organizaciones responsables, cuando hay dirigentes que saben lo que pasa en su actividad, los documentos que se firman no son solo documentos, son compromisos, con los trabajadores, con la actividad y no hay mejor manera de defenderla que con la firma de este tipo de convenios”, enfatizó. Finalmente, subrayó que a través de la firma de este acuerdo se les otorga un reconocimiento a los trabajadores y quienes deben realizar la certificación de sus capacidades son aquellos que saben lo que ocurre en la actividad.

Este Convenio le otorga al RENATRE la potestad de llevar adelante la certificación de habilidades en el sector agropecuario. De esta manera, el Registro se convierte en la entidad del ámbito rural con la facultad expresa para emitir juicio sobre las competencias laborales de un trabajador del sector agropecuario agroindustrial rural, lo que se realizará a través de un sistema de certificación que otorgará fe pública a las mismas.

Cada trabajador que valide sus aptitudes laborales con este sistema, recibirá un Certificado rubricado por el RENATRE y el Ministerio de Trabajo de la Nación, el cual constituye un documento que dignifica al trabajador ya que le brinda legitimación al trabajo que realiza.

A partir de este acuerdo, quedará instituido un camino formal para la evaluación y certificación de los saberes incorporados por los trabajadores del sector, circunstancia que fortalecerá su empleabilidad y mejorará la calidad de sus tareas. Además, los empleadores verán facilitadas sus búsquedas laborales, ya que tendrán la seguridad de que cada trabajador con certificación contratado, cuenta con los conocimientos y las habilidades adecuadas para cumplir con sus tareas de la mejor manera posible.

Visite la página de la COPROFAM

(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): www.coprofam.org

Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar